



« 50 ans d'amitié franco-allemande – en route pour l'Europe de demain ! »

Du 19 au 23 janvier à Berlin

Qu'attends-tu de l'Europe de demain et quel rôle devraient y jouer la France et l'Allemagne ? Comment un jeune comme toi peut-il faire entendre sa voix dans les discussions franco-allemandes et européennes ? Quelle valeur accordes-tu à l'engagement volontaire, citoyen et politique dans ce contexte ?

Ton avis nous intéresse !

Par la signature du Traité de l'Elysée, il y a 50 ans, les gouvernements français et allemand s'engageaient à se concerter sur les questions de politique extérieure, de sécurité, de jeunesse et de culture. Depuis cette date, des rencontres entre les deux gouvernements se tiennent régulièrement. Ces deux pays, autrefois « ennemis héréditaires » opposés pendant des siècles dans des guerres meurtrières n'ont depuis cessé de se rapprocher et se retrouvent aujourd'hui liés par une relation unique en Europe et dans le monde. Dans cet esprit, l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ), le « plus bel enfant du Traité de l'Elysée », a été fondé le 5 juillet 1963, avec mission d'encourager les liens entre les jeunes des deux pays, de renforcer leur compréhension et, par là, de faire évoluer les représentations du pays voisin pour transmettre de génération en génération le caractère extraordinaire de cette relation.

Durant quatre jours, l'OFAJ te propose de discuter dans le cadre d'un « Forum des jeunes », avec près de 150 jeunes originaires de France, d'Allemagne et d'autres pays partenaires de l'OFAJ.

Au sein d'ateliers et de groupes de travail, vous débattrez ensemble de thèmes essentiels pour l'Europe et émettrez des propositions pour son avenir. L'OFAJ assurera la médiation linguistique dans les ateliers. Des activités d'animation linguistique et d'apprentissage interculturel sont également prévues.

L'OFAJ souhaite saisir cette occasion exceptionnelle pour donner aux jeunes l'opportunité d'exposer aux décideurs politiques leurs visions et leurs projets pour l'Europe de demain. La participation aux festivités politiques officielles du 22 janvier 2013 constituera un moment fort de ce Forum et l'opportunité de rencontrer des hauts responsables politiques des deux pays.

La manifestation se déroulera à Berlin du 19 au 23 janvier 2013.

Tu peux dès à présent dialoguer avec d'autres jeunes sur le contenu du Forum, sur vos attentes. Tu peux aussi proposer des thèmes de discussion en participant au Projet « eParticipation » récemment lancé par l'OFAJ : consultation.ofaj.org. Si ta candidature est retenue pour le Forum, ta participation à ce projet interactif deviendra obligatoire.

Les sujets de discussions les plus prisés et les plus pertinents sur cette plateforme seront sélectionnés pour servir de base aux ateliers et aux groupes de travail du Forum des jeunes.

Celui-ci accueillera en outre des spécialistes scientifiques, économiques et politiques, ainsi que des représentants de partis politiques et d'associations de jeunesse de France, d'Allemagne et d'autres pays partenaires de l'OFAJ.

Cet appel à candidature s'adresse à des jeunes de :

- France
- Allemagne
- Pologne dans le cadre du triangle de Weimar
- Pays des Balkans qui travaillent depuis des années avec l'OFAJ et pour lesquels l'OFAJ a joué un rôle de d'inspiration dans leur travail de réconciliation et d'apprentissage interculturel.
- Pays du pourtour méditerranéen qui ont démontré récemment leur intérêt à la participation politique et démocratique dont les jeunes Européens pourraient s'enrichir

Nous attendons ta candidature et tes idées !

- Tu as entre 18 et 25 ans.
- Tu es ressortissant/e d'un des Etats avec lesquels l'OFAJ travaille le plus étroitement*, ou tu y habites.
- Tu t'intéresses à la politique.
- Tu parles allemand et/ou français et éventuellement anglais.

Les critères suivants sont utiles mais ne sont pas obligatoires :

- Tu as un engagement politique et/ou bénévole dans une association ou tu es volontaire d'un projet.
- Tu as déjà participé à des rencontres et à des projets franco-allemands ou à un programme de l'OFAJ.
- Tu participes déjà au Projet « eParticipation » de l'OFAJ.

Renvoie-nous le [formulaire de candidature \(lien\)](#) avant le **15 novembre 2012**. Ta candidature implique l'acceptation des [conditions de participation \(lien\)](#).

Un jury franco-allemand sélectionnera les participants. Ceux-ci en seront informés par écrit d'ici la fin du mois de novembre 2012.

L'OFAJ prend en charge les frais du transport pour Berlin, ainsi que l'hébergement et la restauration durant la rencontre. Les participants organisent eux-mêmes leur trajet vers Berlin. Les frais seront remboursés après la manifestation, sur présentation des billets sur la base de billets économiques (billet de train 2^{ème} classe ou compagnies aériennes lowcost). Les participants s'acquittent de frais de participation d'un montant de 30 €.

Dans certains cas dûment justifiés, l'OFAJ peut organiser le trajet pour les participants et financer directement en charge les frais de transport.

Plus d'infos :

- [Formulaire de candidature \(lien\)](#)
- [Conditions de participation \(lien\)](#)
- Contact : forum22012013@ofaj.org

Date limite de dépôt de candidature : 15 novembre 2012

Nom
Prénom
Courriel
Adresse
Code postal, ville
Pays
Profession
Téléphone (portable)
Date de naissance
Lieu de naissance
Twitter

Connaissances linguistiques :

- En allemand : Aucune/De base/Bonnes/Langue maternelle
- En français : Aucune/De base/Bonnes/Langue maternelle
- En anglais : Aucune/De base/Bonnes/Langue maternelle
- Autres langues (indiquer lesquelles)

Mon activité actuelle (études, formation, profession):

J'ai effectué la formation /les études suivante/s :

J'ai déjà vécu en Allemagne / en France ou dans d'autres pays. Si oui, dans quel cadre et combien de temps ?

Cette manifestation m'intéresse, car... (1500 caractères minimum)

Ce que j'attends de cette manifestation... (1500 caractères minimum)

Je m'engage politiquement. Si oui, de quelle façon ?

Je m'engage en tant que bénévole et / ou volontaire. Si oui, de quelle façon ?

Je participe au Projet « eParticipation » de l'OFAJ.

Oui Non

Estimation de mes frais de transport (en €) :

Photo (à télécharger)

J'autorise l'OFAJ et ses organisations partenaires à utiliser gratuitement et à diffuser mon image sur quelque support que ce soit.

J'ai lu et j'accepte les conditions de participation. J'atteste sur l'honneur la véracité des informations transmises me concernant.

« 50 ans d'amitié franco-allemande – en route pour l'Europe de demain ! »

Un Forum de jeunes franco-allemand pour les 50 ans du Traité de l'Élysée

Le 22 janvier 2013 marquera le 50^e anniversaire de la signature du Traité de l'Élysée. Parallèlement aux cérémonies officielles, l'Office franco-allemand pour la Jeunesse organise un Forum des jeunes. Il devrait aussi répondre à la demande d'institution pérenne d'un « Parlement franco-allemand des jeunes » prévu par l'Agenda franco-allemand 2020 et confié à l'OFAJ.

La participation des jeunes ne peut qu'enrichir et affiner le regard de la politique sur l'avenir des relations franco-allemandes. Les participants du Forum seront en grande partie originaires de France et d'Allemagne. D'autres viendront de Pologne dans le cadre du triangle de Weimar, de l'Europe du Sud-Est puisque les pays des Balkans travaillent depuis des années avec l'OFAJ qui a joué un rôle de d'inspiration dans leur travail de réconciliation et d'apprentissage interculturel et enfin de pays du pourtour méditerranéen qui ont démontré récemment leur intérêt à la participation politique et démocratique dont les jeunes Européens pourraient s'enrichir.

Les participants au Forum des jeunes réfléchiront aux questions suivantes :

« Qu'attendent les jeunes de l'Europe de demain et quel rôle y joueront la France et l'Allemagne ?
Comment faire entendre sa voix dans les discussions franco-allemandes et européennes lorsque l'on est jeune ? Quelle valeur accorder à l'engagement volontaire, bénévole et politique dans ce contexte ? »

La réalisation de ce projet se menée en étroite collaboration avec les grandes fédérations de jeunesse agissant dans les domaines de l'éducation populaire, des loisirs, des œuvres religieuses, sociales et d'animation. Ces fédérations comptent en effet parmi les pionniers de l'échange franco-allemand et ont fait avec l'OFAJ les premiers pas pour la mise en place des échanges de jeunes entre les deux pays. Elles représentent toujours l'une des bases les plus solides de ces programmes. Mais le Forum s'adresse également à des jeunes qui, sans appartenir à aucune structure de type associatif, s'impliquent individuellement dans les relations franco-allemandes (par le biais de jumelage, d'initiatives scolaires et universitaires, de projets personnels...). Enfin, la participation de jeunes actifs est elle aussi importante.

Il est essentiel que les jeunes préparent la rencontre en prenant part au projet « eParticipation » de l'OFAJ. Les sujets abordés lors de cette consultation en ligne nourriront les travaux et débats du Forum, dans l'idée d'en extraire des propositions à soumettre aux responsables politiques concernés. Ainsi, le résultat final sera présenté dans un « Appel de la jeunesse française et allemande à la classe politique », lors de la cérémonie du 50^e anniversaire de l'OFAJ, le 5 juillet 2013.

Participants :

150 jeunes de 18 à 25 ans, déjà engagés dans la société civile (bénévoles ou volontaires) et désireux de construire l'Europe et les relations franco-allemandes de demain. L'OFAJ invite tous ses partenaires agissant dans les domaines de l'encadrement de la jeunesse, de la politique pour la jeunesse, du sport, de la culture et du travail social à participer à cette rencontre. Mais Cette rencontre s'adresse à tous les jeunes que le sujet intéresse, qu'ils soient ou non membres d'une association. L'appel à candidatures se trouve sur le site de l'OFAJ. Les inscriptions se font en ligne.

Les participants seront sélectionnés par un jury.

Les cinq gagnants du concours de vidéos du projet « eParticipation » seront également invités au Forum.

Organisations partenaires :

Issues du milieu associatif :

Partenaires allemands : Deutscher Bundesjugendring (DBJR) et ses organisations membres (centrales OFAJ, par ex. AeJ, BdP etc.), Deutsche Sportjugend (DSJ), Bundesvereinigung kulturelle Kinder und Jugendbildung (BkJ)

Partenaires français : CNAJEP et ses organisations membres (centrales OFAJ, par ex. La ligue, Francas, Culture et Liberté etc.), Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF)

Dates :

Du 19 au 23 janvier à Berlin (quatre nuits)

Lieu :

Berlin. Les participants seront hébergés dans une auberge de jeunesse de Berlin-Mitte (Glinkastraße). Le travail se fera en groupes multinationaux, dans les murs de la Technische Jugend- und Freizeitbildungsgesellschaft (TJFBG). La Deutsche Bank est disposée à prêter gracieusement ses locaux de la Friedrichstraße pour la rencontre avec les responsables politiques le 22 janvier.

Les bâtiments du Ministère allemand de la Jeunesse (BMFSFJ) situé dans la Glinkastraße étant facilement accessibles à pied, ils pourront éventuellement accueillir une partie du programme.